

Medizinische Klinik

Zeitschrift für Innere Medizin in Klinik und Praxis

Offizielles Organ der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin (DGIM)

Originalarbeit

Charly Gaul, Annett Malcherczyk, Thomas Schmidt et al.
Bereitschaft von Patienten zum Einschluss in klinische Studien. Eine explorative Studie 73

Übersicht

Ralf Paschke, Kurt Werner Schmid, Roland Gärtner et al.
Epidemiologie, Pathophysiologie, leitliniengerechte Diagnostik und Therapie des Schilddrüsenknotens 80

Prävention und Versorgungsforschung

Anja Klingenberg, Björn Broge, Harald Herholz et al.
Hausarztzentrierte Versorgung aus Sicht der teilnehmenden Ärzte. Aktuelle Situation und Perspektiven 89

Praxis CME

Jörg Strotmann, Frank Weidemann
Echokardiographie für den Internisten 96
Fragebogen 107

Diagnostik im Bild

Ruediger Stephan Goertz, Wolfgang Klotzek
Pityriasis rosea bei Myokarditis 109

Journal Club

Nephrologie
 Jan Galle
Statintherapie bei Niereninsuffizienz 111
Nierenarterienstenose und Revaskularisierung 113
Behandlung der renalen Anämie 114

Gastroenterologie

Alexander H. Jakob
Einsatz verschiedener Faserstoffe beim Reizdarmsyndrom 116

Kardiologie

Alexander H. Jakob

Perkul
 Vorho



460

2



SCSC, Haberstr. 7, 69126 Heidelberg, 63
 PVST
 Deutsche Post
 8122/2000196337/0000611750
 Deutsche Zentralbibliothek
 für Medizin
 Team 5, I/ZS
 Gleueler Str. 60
 50931 Köln

Aus der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin



Internist aus Leidenschaft – zum Tode von Hanns Gotthard Lasch 119

Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin. Kommission „Aus-, Weiter- und Fortbildung“ der DGIM 121

Gemeinsame Empfehlung zur Struktur einer zentralen interdisziplinären Notaufnahme seitens der Fachgebiete mit hohem Notfallversorgungsanteil 122

Einladung zur Ordentlichen Mitgliederversammlung der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin e.V., Mittwoch, 14. April 2010, 12:00–13:15 Uhr, Saal 11, Rhein-Main-Hallen, Wiesbaden 124

DiabetesUpdate 2010, 19. und 20. März 2010, Düsseldorf 125

Einladung zur 45. Jahrestagung der Gesellschaft der Internisten Mecklenburg-Vorpommerns e.V., 7. und 8. Mai 2010 126

Neues Themenangebot der Akademie „Kardiologie“ der Deutschen Gesellschaft für Kardiologie. Erster Herz-Hirn-Kurs im Mai 128

Sonstige Veranstaltungen unter der Schirmherrschaft der DGIM 131

Update-Seminare – Fortbildung für Ärzte auf höchstem Niveau 132

Intensivkurse Innere Medizin – Vorbereitung auf die Facharztprüfung und Refreshing 2010 133

Varia

Impressum 118

Das Jahresregister 2009 liegt dieser Ausgabe bei

Ua VI
 Zs. 120
 ZB MED

Springer Medizin

Medizinische Klinik

Journal for Internal Medicine in Hospital and Private Practice
Official Journal of the German Society of Internal Medicine (DGIM)

NO. 2

FEBRUARY 2010

VOLUME 105

Original Article

Charly Gaul, Annett Malcherzyk, Thomas Schmidt et al.

Motivation of Patients to Participate in Clinical Trials. An Explorative Survey 73

Review

Ralf Paschke, Kurt Werner Schmid, Roland Gärtner et al.

Epidemiology, Pathophysiology, Guideline-Adjusted Diagnostics, and Treatment of Thyroid Nodules 80

Prevention and Health Services Research

Anja Klingenberg, Björn Broge, Harald Herholz et al.

Evaluation of Special GP-Centered Health Care Contracts in Germany by the Participating GPs. Present Situation and Future Perspectives 89

Practice CME Internal Medicine

Jörg Strotmann, Frank Weidemann

Echocardiography in Internal Medicine 96

Questionnaire 107

Pictorial Diagnosis

Ruediger Stephan Goertz, Wolfgang Klotzek

Pityriasis Rosea in Myocarditis 109

Journal Club

Nephrology

Jan Galle

Statin Therapy in Renal Failure 111

Renal Artery Stenosis and Revascularization 113

Treatment of Renal Anemia 114

Gastroenterology

Alexander H. Jakob

Soluble or Insoluble Fiber in Irritable Bowle Syndrome in Primary Care? 116

Cardiology

Alexander H. Jakob

Percutaneous Closure of the Left Atrial Appendage Versus Warfarin Therapy for Prevention of Stroke in Patients with Atrial Fibrillation 117

Imprint 118

jobcenter-medizin.de
Mit der ganzen Power der Springer-Medizin-Verlage

Ziel Die Medizinische Klinik ist offizielles Organ der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin.

Die Zeitschrift vermittelt aktuelles, klinisch anwendbares Fachwissen der Inneren Medizin sowie ihrer Grenzgebiete, soweit deren Ergebnisse für Internisten relevant sind. Die wichtigsten Meinungsbildner der deutschen Internisten setzen hier Standards für Diagnose und Therapie in der Praxis.

Das strenge Peer-Review-Verfahren gewährleistet die Qualität der Originalarbeiten, Übersichten und Fallbeispiele. Im Journal Club referieren und kommentieren führende Fachvertreter die wichtigste aktuelle Literatur. Kompetente Beiträge für die zertifizierte internistische Fortbildung (CME) erlauben den Erwerb von Punkten für das obligatorische Fortbildungszertifikat der Internisten. Standortbestimmungen zu Themen der Gesundheitsökonomie, klinischen Forschung, Qualitätssicherung und Patientenversorgung runden das Profil ab. Mitteilungsseiten der DGIM berichten über wichtige Ereignisse in der Gesellschaft.

Aims & Scope Medizinische Klinik is the official journal of the German Society of Internal Medicine (DGIM).

The journal provides current, clinically applicable expert knowledge in internal medicine and areas associated with it, as far as the results in these areas are relevant for the internist. The most important opinion leaders of German internists set the standards for diagnostics and therapies into practice here.

The rigorous peer-review process guarantees the quality of the original contributions, reviews and case reports. In the Journal Club, leading specialists report and comment on important current literature. Competent contributions for the certified CME allow points to be earned for the obligatory continuing education for internists. Position papers on the topics health economics, clinical research, quality assurance, and patient care round out the profile.

The notice pages of the German Society of Internal Medicine (DGIM) report on important events of the society.

Available
online
www.springerlink.com

Cited in: CAB Health – Cancerlit – Current Contents/Clinical Medicine – DIMDI – Elsevier BIOBASE/
Current Awareness in Biological Sciences – EMBASE – Healthstar – Medline – Science Citation Index (Scisearch)